

## ¿Fue Platón un patriota?

FLORENCIO HUBEÑÁK

*Univesidad Católica de Argentina*

Comenzaré señalando que, a través del tiempo, se fue estructurando un arquetipo de Platón que ha terminado imponiéndose en la historia y que consiste fundamentalmente en la imagen de un filósofo idealista, preocupado por un “mundo de las ideas” y totalmente alejado de la realidad concreta de su tiempo. ¿Es ésta una imagen correcta?

El propio Platón insinúa una respuesta en la hoy autenticada carta VII y a través de ella y otros documentos y trabajos intentamos acercarnos a un pensador más identificado con su época.

Como es sabido Platón –así apodado por la «anchura de su espalda» (*plathys*)– nació con el nombre de *Aristocles* en el demo de Kollytus en Atenas el primer día de la LXXXVIII (88) Olimpíada o sea el 7º día de Targelion (22 de mayo) del 427 a. C.<sup>1</sup>. en el seno de una familia aristocrática. Era el arcontado de Diotimo, Atenas estaba en plena guerra del Peloponeso desde 431 a. C. y Pericles había muerto el año anterior. De su padre (Aristón) se dice que descendía del rey Codro y su madre (Perictione), sin lugar a dudas, estaba emparentada

<sup>1</sup> Según Apolodoro; cit. Diógenes Laercio. Vida de los filósofos más ilustres. III, 2.